

Panorama regional

S&P baja previsiones de 2015 para AL

● Repercute la caída de los precios de las materias primas en la evolución económica

● Brasil y Venezuela caerán en recesión, vaticinó la calificadora

DANIEL VILLEGAS
dvillegas@elfinanciero.com.mx

Standard & Poor's revisó a la baja los pronósticos de crecimiento para América Latina arrojando una media de 0.8 por ciento para la región para este año, cuando anteriormente se esperaba un 2.1 por ciento. La baja ocurrió, entre otros elementos, por una recesión esperada para Brasil y Venezuela.

La estimación de crecimiento para este año fue ajustado a la baja para casi todos los países de la región, donde las modificaciones más fuertes fueron para Venezuela, Brasil, Perú y Chile.

Los cuatro países con un mayor

crecimiento esperado para el año en curso según S&P, son Panamá con un 6 por ciento, Colombia y Perú con un 3.5 y México 3 por ciento. Los tres más débiles serían Argentina con un 0.5 por ciento, en tanto Brasil y Venezuela registrarían caídas del 1 y 5 por ciento, respectivamente.

Los principales factores que han contribuido a la desaceleración en la región latinoamericana son "una baja generalizada en los precios de las materias primas, la depreciación de las monedas en comparación con un fortalecimiento del dólar estadounidense y que Brasil, la mayor economía de la región, espera una caída en su producto del uno por ciento"

En general estos elementos responden a circunstancias globales, a los que se puede añadir la baja en los precios del petróleo, que afecta directamente a la región. De igual modo algunas tensiones sociales en países como México, Brasil, Venezuela y Argentina influyen de forma negativa a las expectativas.

La calificadora anticipó que las repercusiones de las investiga-

ciones por presunta corrupción en Petrobras, impondrían una carga adicional al PIB de Brasil, más allá del efecto directo por el problema que se reflejaría en retrasos en inversión pública en algunas áreas.

S&T estimó que México crecerá 3 por ciento para este año, aunque la expectativa anterior se ubicó en 3.2 por ciento. No obstante el país avanzará más que el promedio de la región. Para 2016 se revisó a la baja el crecimiento esperado del 4.2 por ciento, ajustado a 3.5 por ciento.

Para los analistas, en México se presenta un panorama general de estabilidad, aunque las presiones que existen sobre el peso podrían obligar al Banco de México a subir sus tasas de interés en los bonos gubernamentales, lo que generaría un deterioro en las condiciones crediticias.

El estudio apuntó que si bien las condiciones económicas en AL permanecen frágiles, los bajos precios en el petróleo pueden repuntar el crecimiento económico de Estados Unidos que posiblemente generaría un efecto de arrastre para la región.

Diferencias marcadas

Venezuela es la economía que tendrá un peor desempeño en 2015

► PIB par 2015, var. % anual*



*ESTIMADO

FUENTE: S&P

FOCOS

Variables. Las condiciones externas seguirán impulsando el crecimiento real del PIB a corto plazo en el subcontinente, donde el 2015 será un año de ajustes y se espera que el 2016 sea un periodo de recuperación de la economía.

El rumbo. S&P estimó que el dólar tendría una cotización promedio de 14.9 pesos en este año, y para el siguiente un leve regreso de la divisa nacional a 14.7 pesos contra 13.3 pesos del promedio de 2014.

El panorama. Las condiciones de negocios y de crédito se mantienen positivas en Chile, Perú y Panamá, pero se deterioran en Venezuela y Argentina por la inflación de doble dígito y las severas restricciones cambiarias.